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2015济南两会
我的济南梦

企企业业做做得得好好，，书书记记甘甘当当““推推销销员员””
王文涛：对环保企业加大支持力度

地地面面停停车车不不能能影影响响交交通通
杨鲁豫：解决停车难题需要综合考虑

本报4月11日讯(记者 刘雅
菲 王皇) “地面停车不能影响
交通，要根本解决停车难，还得
综合考虑”，11日，市长杨鲁豫在
就创新创业问题同科技界及部
分经济界的委员交流时表示。在
谈到停车问题时，杨鲁豫表示今
年济南仍将下大力气解决停车
难题。

11日上午的讨论中，委员侯
秀峰提到城市停车难的问题。

“现在城市道路拥堵，很多都是

由于道路停车造成的。之所以会
出现道路停车，根源还是因为停
车难。”

侯秀峰建议，济南应该通过
创新的方式解决停车难，建设一
些停车楼。停车楼的建设，将极
大地减少停车所需空间，“如果
停车楼能建到50层，那一个车位
平均只需要半平方米。高档的停
车楼，一个车位的造价大约是6
万-7万元。”

对于侯秀峰的建议，杨鲁豫

表示，“关于兴建立体车库的建
议，政府会专门研究，也只能从
这个地方想办法。”杨鲁豫表示，
目前济南每年增加的机动车超
过20万辆，修路的成果也很快就
被增加的机动车淹没。而且现在
道路停车严重，有的四车道马
路，只有两个车道能供车辆通
行。

济南是否应该对车辆的增
长进行限制呢？杨鲁豫表示，有
的市民刚买上车，或者还没有买

车，如果限制他们买车或者行
车，会影响市民的幸福指数。对
于如何解决停车难，杨鲁豫表
示，针对停车和交通问题，济南
市早已专门成立了指挥部，主要
是在疏导交通，建设城区交通微
循环，但所取得的成果，很快就
被大量新增的机动车冲淡，“机
动车的增长速度远远比修路的
增长速度要快，所以很多人感觉
越修路车越堵，其实并不是这
样，要是不修路，交通早就瘫痪

了，连走都走不动。”
“地面停车不能影响交通，

地面停车造成了交通拥堵，占用
了道路资源，对于这个问题我们
也一直在考虑，回去后会专门研
究这个事。”杨鲁豫表示，对于备
受关注的交通问题，目前的解决
方案是一边在修路，一边在现有
政策范围内优化路网结构，但要
根本解决这一问题，还得综合考
虑，今年济南将下大力气解决停
车难题。

本报4月11日讯(见习记者
范佳 记者 喻雯) “只要是济
南的好企业，我一定大力宣传，
在各种场合做最大的推销员。”
11日上午，省委常委、济南市委
书记王文涛在济南市十五届人
大四次会议济阳代表团审议会
上，听到企业代表说起将加大环
保工作时，表示要对环保企业大
力支持。

会上，济南市人大代表、山

东新阳能源公司董事长兼总经
理任利民表示，企业要加强除
尘脱硫方面设备的提升改造，
加大环境保护力度。这时，王文
涛说道：“昨天我在长清代表团
参加审议时，就有一家处理大气
污染，降低颗粒物和脱硫的企
业。”

王文涛询问企业的名字，赞
扬企业“做得很好”。任利民发言
后，王文涛说：“昨天我表态说，

只要是济南的好企业，我一定大
力宣传，在各种场合做最大的推
销员，我今天先给你推荐一下。”

10日下午，王文涛在长清代
表团审议现场，就曾提出过自己
的治霾思路，表示要先静下心来
把污染源做好科学分析，对症下
药，通过长期的努力，起到真正
的时效。

书记甘当“推销员”，王文涛
提到的环保企业代表，山东国舜

建设集团董事长吕和武兴奋地
表示，“非常激动。”市委书记关
注成长型企业，尤其是环保型企
业，对于改善环境和转换工业增
长模式是一件好事。

“我们以前主要做机电安
装，2009年开始转型，现在公司
几十个业务都转到环保治理上
了，占公司业务的70%，剩下的
30%依然是机电安装和重钢结构
制造等传统工业。”吕和武介绍，

公司从做工程转到做产品，做服
务，市场需求量增大了。占据了
山东钢铁行业环保治理的85%份
额，此外山东多家大型电厂都是
他们的客户。

“当前就是要通过产业结构
调整实现工业增长和污染物下
降。”吕和武说，他们已经探索出
了一条新路子使产值成倍增长，
从转型前的年产值一两个亿增
加到了目前十几个亿。

委员低碳行

步行去听会

本报4月11日讯 (记者
王皇 刘雅菲 ) 1 1日下午，
舜耕山庄、贵友大酒店的济
南市政协委员要到山东会堂
列席济南市人大会议。不少
住在舜耕山庄的政协委员结
伴步行去听会，身体力行低
碳出行。

11日下午2点50分左右，
舜耕山庄通往山东会堂的路
上，不少政协委员在步行赶
路。七八位教育界的委员步
行速度很快，不一会儿就消
失在千佛山南路上。走在路
上的政协委员、山东省实验
中学教师刘沂珍说，这次步
行去听会并不是作秀，也不
是第一次。“10日来听人大开
幕式的时候，就有人是步行
来的。今天上午分组讨论的
时候，我们教育、特邀组的程
冬民委员提议下午步行去山
东会堂听会，马上得到了很
多委员的响应，所以今天步
行的政协委员比上次多。”刘
沂珍说，舜耕山庄和山东会
堂离得很近，只花了 2 0分钟
就到了，比坐大巴车来的委
员到得还早。

“路途近也没有安全问
题，大家自发约了2点40分出
发，结果不只是教育界、医疗
卫生界的委员，其他界别的
委员也参与了，我们这一组
七八个人，后面还有一拨拨
陆续走过来的。”刘沂珍说，
步 行 来 听 会 也 是 休 息 和 锻
炼，下午听会更有精神，大家
一起走还能说说话。“我们也
是以这种方式提倡健康生活
和低碳出行。”

市市级级公公车车改改革革预预计计1100月月完完成成
政协委员建议公车悬挂统一标识

本报记者 王皇 刘雅菲

委员提案

公务车用电动汽车

悬挂统一标识

范桂玲今年的两个提案都
与公车改革有关，一个是让公务
用车逐渐过渡改用电动汽车，另
一个是公务车悬挂统一标识。

“公车改革就是要限制公
车私用，把公务用车逐渐过渡
改用电动汽车能起到这个作
用。”范桂玲委员表示，目前电
动汽车单次充电续航里程较
短，但完全可以满足市内用车，
再次充电需要较长时间，这样
可以避免顺道办私事儿。更重
要的是，电动汽车能减少尾气
排放，保护环境。“济南是盆地
式城市，尾气污染严重就需要
更清洁的能源。”

范桂玲说，要加强济南的
公务用车监督与管理，需要制
定出台济南市公务用车管理和
监督制度。加强市民的监督力
量，通过为公务用车悬挂统一
标识 ,或者在号牌上标识“公”
字等方式，使市民一眼就能认

出公车，能第一时间监督公车
私用。“济南市的公车原先有一
部分有相对统一的牌照，但牌
照编号放开之后，从牌照上就
基本看不出来了。”

“而且制度里应该规定这
个统一的号牌标识还应该像车
牌号那样不能故意遮挡、涂改，
一经发现，市、县区纪委要对车
辆所属单位予以曝光并通报批
评，必要时行政处罚责任人。”
范桂玲说，自己试图查询济南
市公车各项费用，但没有查询
到。“公车的花费应该公开，据
我了解，现在济南市的公车大
约有30多万辆，每年的花费很
大，监管需要调动市民的力
量。”

市发改委

市级公车改革

预计10月份完成

记者从济南市市级机关事
务管理局公车管理处了解到，
目前从中央到地方马上就要进
行公车改革，公车改革现在是
自上而下推行，中央的公车改
革方案在网上有公示，已有相
关政策要求，山东省已在筹备

当中，但还没具体实施，济南
市的公车改革工作正在等待相
关政策。政协委员所说的公车
制度一定会有配套政策出台。

工作人员说，目前济南公车
还没有统一标识。在公车号牌上
标示“公”字需要协调各方。车号
牌的管理是公安交通主管部门
负责，所有的车牌都是按照相关
法律法规来设定，个人或者单位
不能随意更改。“中央新的公车
改革方案有相关要求，济南市新
的公车改革会有这方面的规
定。”该工作人员说。

记者了解到，目前章丘市
的公车已经有了统一的标识。
章丘市公车的标识是一张圆形
的贴纸，贴在公车前玻璃的右
下方。章丘市公车办相关工作
人员表示，统一标识后，市民监
督的效果很好。

据济南市发改委相关负责
人介绍，济南的公车改革去年
12月18日全面启动以来，目前
已经完成对公车、司机等事项
的摸底工作。等到省里完成公
车改革后，济南将马上启动相
关工作，制定具体的改革方案。
公车改革后，司机将采取转岗
等方式分流，公车也将拍卖。市

级公车改革预计在10月左右完
成，县区级的改革将在年底前
完成。

相关链接>>

国家《关于全面推进公务
用车制度改革的指导意见》提
出了公车改革大方向，其中党
政机关 (包括各级党委、人大、
政府、政协、审判、检察机关，各
民主党派和工商联，参照公务
员法管理的人民团体、群众团
体、事业单位)的公务用车将采
用实物供给方式，取消一般公
务用车，保留必要的机要通信、
应急、特种专业技术用车和符
合规定的一线执法执勤岗位车
辆及其他车辆。

改革后，行政区域(城区或
规定区域 )内普通公务出行方
式由公务人员自行选择，实行
社会化提供，适度发放公务交
通补贴。确因环境所限和工作
需要不便取消公务用车的，允
许以适当集中形式提供工作用
车实物保障，但须严格规范管
理，不得再领取公务交通补贴，
具体范围则由各地根据意见研
究确定。

今年两会，济南市政协
委员、千佛山医院副主任医
师范桂玲提案建议，济南市
公车应使用电动汽车，牌号
上应该有与私家车相区别的
标识。

11日，政协委员针对市区
停车难问题发表建议。

本报记者 王媛 摄
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